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会 議 録 

会議名 第４回 山陽小野田市特別職報酬等審議会 

会議日時 平成２８年１月７日（木）１８時３０分～２０時００分 

開催場所 市役所３階 第１委員会室 

出席者 大空軍治委員、小松文子委員、塩田賢二委員、田中俊朗委員、 

長楽飛鳥委員、温井允武委員、畑 善高委員、平中政明委員、 

藤村嘉彦委員、 

欠席者 浜崎洋子委員 

事務局 総務部長 中村 聡、人事課長 城戸信之、 

人事課主幹 辻村征宏、人事課主任 金子五月 

会議次第 ⑴ 市長、副市長、教育長の給料の額並びに選挙管理委員会の委員、

監査委員、公平委員会の委員、農業委員会の委員及び教育委員会

の委員の報酬の額について 

⑵ 病院事業管理者及び水道事業管理者の給料の額について 

⑶ 市議会議員の議員報酬の額について 

会議内容 ○事務局から１０名中９名の委員が出席しており、山陽小野田市特別

職報酬等審議会に関する規則第５条第３項の規定により会議が成

立することを報告 

 

議 事 

【会長】 

  まず、市長、副市長、教育長の給料の額、現在のカット率、期末

手当、退職手当の額について審議をお願いしたい。 

【委員】 

県内他市、類似団体、市の経済状況を総合的に判断して審議する

べきだと思う。 

【委員】 

  市の財政が２年前より良くなっているとは思わない。現状維持で

いいと思うが、給料カットの状況が１０年間続いているのはおか

しいと思う。この審議会は条例に定められている給料の額が適当

かどうかを審議するものであるから、１０％カットの額が適当と

いうのであれば、１０％カットの額を条例で定めるべきだと思う。 

  カット率で調整するのはどうかと思う。 

【委員】 

  財政は良くなっているというが、財政的に厳しい状況は続くと思

う。現在の状況を考えると現状維持でいいと思う。 
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【委員】 

 現在の財政状況を考えるとカット率を下げることは考えられない。 

【委員】 

  市長、教育長と職員でなぜ給料のカット率が違うのか。同じ組織な

のにおかしいと思う。職員がカットを無くしたのであれば、市長、

教育長のカットも無くしてもいいと思う。  

【事務局】 

  職員のカット解除の経緯について説明。 

【委員】 

  職員の給料カットについては、市長も議会も認めたことである。特

別職の給料とは別に考えるべきだと思う。  

【会長】 

  市長、副市長、教育長の給料の額について、現状維持かカットを無

くすか、カットを増やすか、皆さんの意見をお願いしたい。 

【委員】 

財政状況を見るとカットするのはしかたないと思う。条例で定め

ている給料が適当なのか。給料の額を下げてもいいと思う。 

【委員】 

カットの状況が続くのはどうかと思う。一度、カットを無くして、

給料を再度条例で定めるべきだと思う。 

【委員】 

一般企業の経営者であれば、赤字経営を行うことは出来ない。その

ような場合には給料をカットする。現状維持でいいと思う。 

【会長】 

病院事業管理者及び水道事業管理者の給料の額について審議をお

願いしたい。 

【委員】 

  病院の財政状況はどうなっているのか。良くなっていく見通しは

あるのか。 財政が厳しいのであれば、現状維持でいいと思う。 

【事務局】 

   病院を建て替えたばかりなので、しばらくは厳しいと思う。 

【委員】 

  人口が減少すると、病院の財政状況は厳しくなる。人口の減少を抑

え、税収を上げる等が出来るのであればカットを無くしてもいい

と思う。 

【事務局】 

  山陽小野田市の人口については、総合戦略として政策をたててい

るところである。最近、社会的減少については抑えられている。若

者の定住のために、山口東京理科大学の公立化等も行っている。 

【委員】 

  病院の財政状況は、今後ますます厳しくなると思う。合併当時は、

市内に病院が２つあったが、現在は 1 つになった。事業管理者と

病院の院長は１人でいいと思う。事業管理者はおかないといけな

いのか。 
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【事務局】 

  病院事業管理者はおかないといけない。 

【委員】 

  県立病院は２つあるが、理事長が医療センターの院長も兼務して

いる。組織的なことも考えたほうがいいのではないか。 

【委員】 

  ここ２年ぐらいは財政的に厳しい状況だと思う。現状維持でいい

と思う。 

【委員】 

  水道局の財政は、今後、水道管の老朽化に伴う費用のことを考える

と厳しいと思う。現状維持でいいと思う。 

【委員】 

  市長、教育長の給料をどうするかで考えたらいいと思う。市長、教

育長の給料を現状維持にするなら、病院、水道の事業管理者も現状

維持でいいと思う。 

【会長】 

市議会議員の議員報酬の額について審議をお願いしたい。 

【委員】 

  議員報酬については、現状維持でいいと思う。 

【委員】 

  議員には市のために大いに活躍してもらいたい。政務活動費を増

やすべきである。政務活動費の不足を給料で補填している状況は

良くないと思う。政務活動費を増やして、給料については現状維持

でいいと思う。 

【会長】 

  政務活動費については、附帯事項として意見を付すこととして、議

員の報酬については、現状維持ということでよろしいか。 

【会長】 

  選挙管理委員会の委員、監査委員、公平委員会の委員、農業委員会

の委員及び教育委員会の委員の報酬の額について意見がある方

は、発言をお願いする。 

【委員】 

  なぜ、市長、教育長、議員については１０％カットなのに、委員の

報酬だけ１５％カットなのか。委員の報酬だけカット率が違うの

はおかしいと思う。 

【委員】 

  財政的にも１５％カットの影響額は少ない。１５％カットにして

いる意味がわからない。 

【委員】 

  市長、教育長と同じで１０％カットでいいと思う。 

【会長】 

  次回は、これまでの審議内容に基づいて、答申案について審議を行

いたいと思う。 
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【事務局】 

  次回の審議会は、１月２１日を予定しているがよろしいか。 

【会長】 

  次回は、１月２１日の１８時３０分から開催する。 

 


